

Edito

Autor(en): **B.v.d.W.**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses**

Band (Jahr): **64 (1976)**

Heft 12

PDF erstellt am: **21.07.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-274674>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Envoi non distribuable
à retourner à
9, rue du Vélodrome
1205 Genève

J.A. 1260 Nyon
Décembre 1976 N° 12

femmes suisses

LE MOUVEMENT FEMINISTE - JOURNAL MENSUEL FONDE EN 1912 PAR EMILIE GOURD

Edito

Pour réjouir ses lecteurs, «Femmes Suisses» aurait beaucoup aimé vous offrir un numéro de décembre rouge et or, saupoudré de paillettes, exhalant un léger parfum de cire chaude et de mandarine, et surtout éclairé de la lumière de Noël.

A défaut de ces rêveries, nous allons vous parler de l'esprit de Noël, qui est en somme l'amour des autres. Connaissez-vous les foyers pour jeunes de l'Astural? Ou la fondation Laurent Bernet? Ou Foyer-Handicap?

On nous dit beaucoup que nous autres Suisses sommes de sales égoïstes, préoccupés de notre confort matériel tout d'abord, et moral ensuite; que les misères hors de nos frontières ne nous concernent pas, et que nous vivons assis, repus et satisfaits dans notre île européenne bien chauffée et regorgeant d'hypermarchés croulant de victuailles.

Nous sommes d'un avis tout différent. Faites appel aux bons sentiments et aux dévouements, ils répondront presque toujours positivement. Avez-vous vendu dans la rue des épis de riz pour Frères de nos Frères, des oranges pour Terre des Hommes, ou tout simplement des timbres Pro Juventute? On est chaque fois emus par la gentillesse, la générosité d'humbles porte-monnaies qui s'ouvrent dès qu'on parle de malheur.

Et lorsqu'on réalise tous ces dévouements discrets, toutes ces heures de travail et de fatigue données pour aller vers les autres, on ne peut qu'admirer un sens de la solidarité humaine aussi vigoureux. Joyeux Noël!

B.v.d. W.



Nouveaux tarifs téléphoniques

La main tendue



La rédaction de Femmes Suisses s'est inquiétée en songeant aux chaînes téléphoniques des personnes âgées, aux appels qui sont l'unique contact avec le monde de nombreux handicapés physiques ou de personnes solitaires.

Femmes Suisses a demandé à la Main Tendue si la situation allait changer pour une organisation qui ne peut aider que par le truchement du téléphone. Nous avons interrogé le secrétaire général de la Main Tendue qui nous a donné de bonnes nouvelles:

143 gratuit

Ce numéro sera désormais le numéro d'appel pour la Suisse entière. On peut déjà appeler ce numéro pour les réseaux de: Bâle - Berne - Bienne - Genève - Lugano - St.Gall - Zürich. On prévoit dans un avenir proche les réseaux de Aarau - Lausanne - Lucerne - Grisons et Valais.

Ce numéro sera absolument gratuit, quelle que soit la durée de l'appel. Les PTT ont fait des miracles d'organisation, puisqu'il sera même possible d'appeler avec indicatif un interlocuteur d'une ville différente. (Par exemple, vous avez demandé secours à la Main Tendue de Genève. Vous vous trouvez à Zürich, vous formerez le 022/143, et vous pourrez parler à la même personne dont vous connaissez déjà la voix. Ce sera malheureusement payant avec indicatif interrurbain). Nous sommes très heureux d'annoncer une nouvelle qui nous semble importante.

B.v.d. W.

Dès le 1er janvier 1977, les nouveaux tarifs téléphoniques sont sensés entrer en vigueur. Les tarifs locaux seront désormais minutés comme ceux des cabines téléphoniques, et il ne sera plus possible de parler des heures à l'intérieur d'une localité pour un tarif unique de 10 centimes.

La Fondation Laurent Bernet

Une bibliothèque et un journal sonore

Et dire que tout commença sur une pente neigeuse! Excellente skieuse, Madeleine Bernet-Blanc se lança en avant sur les pistes, monitrice de skieurs aveugles ou ambyopes.

Elle venait de perdre son fils de 14 ans dans un accident stupide et — très belle réaction — elle avait des forces en réserve pour se dévouer à ceux qui avaient aussi un grand problème.

Par son métier de journaliste elle entra en contact avec ce groupe sportif et, très vite, se rendit compte que si l'utile est nécessaire (pléonasme), le superflu est, selon Cyrano, bien plus beau lorsque c'est inutile.

MBB, comme on ne va peut-être pas tarder à l'appeler, se lance dans des défilés de mode pour aveugles. Tout le monde vient et, du père de famille à la teenager, peut tâter les tissus, évaluer les longueurs, etc.

Un cours, deux cours de maquillage vont suivre, où affluent femmes et jeunes filles de toute la Romandie. Et l'idée, peu à peu, germe. Transistors, télévision, cassettes ont transformé la vie des mal-voyants et des non-voyants. Ils sont au courant de tout, dans le vent. Et si on mettait à leur disposition des best-sellers (c'est du français mais rapide)? Et, de là, partit une bibliothèque sonore qui a déjà plus de cent titres.

Après la bibliothèque, MBB pense évidemment «journal». Et c'est «Accents d'aujourd'hui», un magazine mensuel fait par des journalistes professionnels, dont quelques textes sont lus par des acteurs, des collaborateurs de la radio, où tout le monde trouve une rubrique à son goût.

Sport et nouvelles, cuisine et littérature, spectacle et logis, jeunes et aînés, ce sont 90 minutes d'écoute qui, déjà, passent les frontières et sont demandées en Belgique, en Provence, après deux numéros à peine. On s'aperçoit également très vite qu'il n'y a pas de collection «jeunesse» en bibliothèque sonore. Avec MBB, chose

dite, chose faite. La collection existe, nous l'avons rencontrée. Avec à côté des nouveautés, les bons vieux classiques, Heidi, les Trois Mousquetaires, etc. Vital pour une formation complète, n'est-ce pas? Bientôt, les hôpitaux s'intéressent à la bibliothèque et aux «Accents», car de nombreux alités éprouvent un vif plaisir à les écouter, qui ne peuvent par exemple, pour une raison ou une autre, tourner les pages de livres et revues. Ou sont très fatigués. Ou encore, chez les personnes d'un certain âge, ont des problèmes de lecture. Bref, la boule de neige s'étoffe de plus en plus.

Pour remplacer un nerf optique défaillant, il faut le nerf de la guerre. Madeleine Bernet-Blanc quadrille les bonnes volontés du pays. Migros, Pro Helvetia, l'Assurance Invalidité, la Fédération de cosmétologie, la Loterie romande et on en passe, appuient bientôt celle qui crée la Fondation Laurent Bernet, dûment nanti de statuts notariés et officiels. La municipalité de Lausanne lui donne des locaux près du terminus de cette brave ficelle,

alias métré que Jean-Jacques Mercier père avait eu l'excellente idée de faire construire dans la seconde moitié du XIXe, pour desservir le port d'Ouchy et sa douane.

C'est donc au 13 avenue J.-J. Mercier, 1003 Lausanne, que la Fondation est installée (tél. 021/00.00.00). C'est là que les renseignements, le courrier, les coups de fil, la ruche du bureau est installée. Les PTT également font un geste: les ports des cassettes sont gratuits.

«Accents d'aujourd'hui» à partir de janvier, après les trois mois de 1976 offerts, coûte dix francs (10.—) pour l'année entière. Si vous avez dans votre entourage quelqu'un qu'une heure et demie d'écoute mensuelle intéresse et distrait, dites-le nous.

Et puis, il s'est passé une chose extraordinaire: nos auditeurs sont devenus des amis. Les dizaines de lecteurs bénévoles sont devenus des amis. L'équipe s'élargit sans cesse. L'électronique est une belle chose quand elle favorise l'amitié...

Camille Saugé

femmes suisses
et le Mouvement féministe

paraissant une fois par mois

Organe officiel des informations de l'Alliance de sociétés féminines suisses

Equipe de rédaction
Bernadette von der Weid
Boîte postale 10
1253 Vandœuvres
Tél. (022) 50 19 26
Jacqueline Berenstein-Wavre
Idelette Engel
Anne-Marie Ley
Simone Chapuis
présidente du Comité du journal

Administration
Claudine Richo
9, rue du Vélodrome
1205 Genève
COP 12 - 117 91
Tél. (022) 29 19 04

Correspondance
Rédaction, Services de Presse et Conférences de Presse:
B. von der Weid
Abonnements:
C. Richo

Publicité
L'Oeil Public-Pierre Monnet
B.P. 199 - 17b, rue Cavour
1211 Genève 11
Tél. (022) 45 87 18

Abonnement
1 an :
Suisse : Fr. 20.—
Etranger : Fr. 23.—
de soutien : Fr. 25.—

Les abonnements vont de janvier à décembre et sont renouvelés d'office, sauf dénonciation préalable

Impression
Ets Ed. Cherix et Filanosa SA
Nyon

Pensez-y, le
CRÉDIT SUISSE
c'est la banque de votre choix

